

## EL CRISTO DE LA AGONIA

Al mirar su rostro de Dios y hombre tan bello y lleno de humildad, con su cuerpo sangrante y pálido, con sus ojos nublados y llenos de compasión por nosotros y al mismo tiempo suplicantes pidiendo nos perdonen, he sentido en lo más hondo de mi corazón el amor más grande que puede tener ser alguno y he querido por medio de mi humilde cerebro, describir cuanto se puede apreciar lo que por nuestra imaginación pasa, aunque sea por un momento.

En primer lugar ¿qué se puede decir de su rostro, cuanto es tan bello, si se quiere, desde niño, con su faz de chiquillo, con todo su cabello suelto al viento, sus sonrisas de amor, su voz dulce y llena de gracia heredada de su Madre, la Virgen Santísima, tan pura y sublime.

Después, ya en cuanto a hombre es el mismo niño, con más años sobre su cuerpo, pero con su espíritu igual, grande y puro, lleno de amor por cuanto existe, por nosotros mismos cuando ni lo merecemos; El sabiendo que somos tan malos, nos mira con ojos de compasión; ya casi ojos suplicantes que quieren que se les mire, para saber cuanto encierran las miradas puras, las miradas

dulces y profundas que nos enseñan a no mirar a nadie mal por más humilde que sea; a no aborrecer, a no odiar y a no mirar con ojos de desprecio, con ojos de rabia, y más bien nos demuestra con sus miradas tan amorosas que miremos a nuestros semejantes como a nosotros mismos.

De su boca, ¡qué puedo imaginar!... Que ya en sus últimos momentos El quería todavía darnos el consejo para que siguiéramos el camino del bien, y que la muerte le llamaba y El pedía unos minutos más para terminar su paso por este Mundo tan lleno de gloria y bendición, y además oraba, ya cuando su voz se le iba extinguendo, para que su Santo Padre nos iluminara el entendimiento, para que no olvidáramos sus palabras tan verdaderas y llenas de humildad. Y así, todo El es Grande, es Bello, es Sabio y sobre todo es Dios y Dios es PERFECTO.

José María Villalta Barrantes  
3=7=1930.

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios.  
Tijeras para sastre, para barbero, para modista.  
Heredia. Tienda Benavides.

## Programas

de las ejecuciones que dará la Banda Militar hoy domingo, 13 de julio, en la Misa de Tropa, y en el Recreo de las 5 p. m. en el Parque Morazán.

### MISA

Marcha Eslava, Tchaikowsky. Gretchen, Intermedio, Martín.

### RECREO

- 1—The Wallabies, Marcha, Lithgow,
- 2—Ariadne, Obertura, Boyer.
- 3—Mar y Cielo, Vals, Santos.
- 4—La Gioconda, Fantasía sobre la Opera, Ponchielli.
- 5—Lucerito, Fox Trot, (Blues), Castro Carazo.

El Director,

Roberto Cantillano

del concierto extraordinario que dará la Banda Militar el lunes 14 de julio, a las 20 horas en el Parque Central, en conmemoración al 141 aniversario de la Independencia de la República Francesa, dedicado al Excelentísimo Sr. Encargado de Negocios Sr. Cónsul y Honorable Colonia Francesa.

- Himno Nacional de Costa Rica, Gutiérrez.
- Lá Marsellesa, Rouget de Lisle.
- 1—Gran Marcha Cortejo, Gilson
  - 2—Francia, Obertura Patriótica, Buet.  
(con motivos sobre La Marsellesa.
  - 3—Samson y Dalila, Fantasía sobre la Opera, Saint Saenz

## Del Vaticano

Los Cardenales que serán creados en el próximo Consistorio.—La cuestión de Malta.—Decretos de Beatificaciones.

Ciudad del Vaticano, 5.—«L'Osservatore Romano» publica oficialmente la lista de los nuevos Cardenales que serán creados en el próximo Consistorio. Son los siguientes: monseñor Marehetti Salvaggiani, secretario de la Congregación de Propaganda Fide; Monseñor Sebastián Lemedía Silveira Cintra, Arzobispo de Río Janeiro; Monseñor Carlos Rossi, asesor consistorial; Monseñor Serafini, Secretario de la Congregación de Concilios y Monseñor Aquiles Lienart, Obispo de Lille.

También serán creados Cardenales dos Prelados más, cuyos nombres no se conocen públicamente.

El texto oficial del Libro que publicará Inglaterra sobre la cuestión de Malta no ha llegado aún al Vaticano; Asegúrase que el Estado Pontificio publicará a su vez un Libro blanco.

En presencia del Soberano Pontífice se ha procedido a la lectura del Decreto sobre la Beatificación del Venerable Conrado de Parzham, asistiendo los Cardenales Laurenti, Prüwirth y Van Rossoum; el Ministro de Baviera, Obispos, capuchinos de la Curia generálica y Representantes de las Ordenes Religiosas.

El postulador de la causa, Padre Rafael de Valfenera, leyó un mensaje, al que contestó el Soberano Pontífice:

Mantillones de lana, buena clase, clase barata. Mantillones para galápagos. Mantillos nacionales.  
Heredia. Tienda Benavides

- 4—Recuerdos de Praga, Dúo de flautas, Doppler.  
Solistas: 1ª Flauta, Teniente Coronel R. Cantillano.  
2ª Flauta, Músico de 1ª Clase R. Lobo.

- 5—Escenas Napolitanas, 5ª Serie de Orquesta, Massenet.  
a) El Improvisador.  
b) La Fiesta.

Director General de Bandas Militares,

J. Santisteban Repetto

## Cultos Religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 13 a sábado 19 de julio de 1930

Domingo 13 (Segundo Domingo)

RIFAS EN FAVOR DE LOS TRABAJOS DE LA MERCED

Misas: 5, 6, 7, 8 y 10. Con motivo de celebrarse la Fiesta de San PEDRO Apóstol en RINCON GRANDE de Pavas, no habrá plática sino en la misa de 10.

REUNIONES: 2-3 LIGA DE ACCION SOCIAL de señoras y señoritas.

4-5 Cofradía del Santmo. Corazón de María. (Sección de caballeros.)

6½-7 Conferencia de San Vicente de Paul para socorro de los pobres.

Rosario. CATECISMO DE ADULTOS y Bendición con su Divina Majestad.

Lunes 14

7 hs. Misa y-Responso por la finada Ramona Salas Loaiza.

8 hs. Misa fúnebre por el finado Manuel Salazar Rivera.

Martes 15

7 hs. Misa fúnebre por el finado Otoniel Campos.

Miércoles 16

5½ Misa rezada aplicada por el finado don José Zeledón Porras.

7 hs. Misa fúnebre por el finado Jorge Plinio Solís.

Jueves 17

5½ Misa al Santísimo Sacramento, por el Excelentísimo Señor Internuncio Apostólico y el Excelentísimo Señor Arzobispo de San José.

7 p. m. HORA SANTA.

Viernes 18

5½ Misa rezada por la finada doña Emilia S. de Guardia.

7 hs. Misa fúnebre por los finados Padres Jesuitas que regentaron el Colegio de San Luis en Cartago y otros finados.

Sábado 19

5½ Misa—Nuestra Señora de las Mercedes por los misioneros del Orbe Católico.

8 hs. Funeral completo, Re-vestidos, voces y orquesta por el finado Francisco Murillo Rodríguez.

Notas. 1ª.) Hoy habrá RIFAS en favor de los trabajos de la Iglesia, a las cuales se invita a los buenos feligreses.

Comisionados: Doña Juana de Díaz Fragozo, Chepita Varela, María Arias y Jovita Oviedo. Caballeros: Don Nicolás Cubillo, don Albino Alvarez y don José J. Salazar Alvarez.

2) Tengan cuidado nuestros católicos con la farsa de cartas con oraciones que deben copiar y llaman «cadenas.» Esa es invención de herejes y desocupados para divertirse con la credulidad de los necios.

3) Padres de familia: Examinad vuestra conciencia para ver si os preocupáis cómo debéis y os manda Dios, porque vuestros hijos concurren al Catecismo.

No olvidéis que cristianos ignorantes de Religión son candidatos a los vicios y a las engañas de la herejía protestante.

## De Guadalupe

La velada = Anoche en el Salón Teatro de esta ciudad se celebró una preciosa velada artística a beneficio de la nueva escuela «Pilar Jiménez». Y en la que tomaron parte distinguidos elementos de esta sociedad y de la de San José. El nutrido programa se desarrolló con gran acierto y lucidez. Todos los números fueron muy aplaudidos. Para finalizar, se exhibió una película nacional, tomada por don Walter Boland.

Ojalá que los jóvenes que se preocupan de verdad por el progreso del Cantón no cejen en ese su empeño de ver algún día levantada la nueva escuela, hoy en ruinas.

Por la Iglesia, por la Escuela y por la Cañería, hasta el último esfuerzo.

Corresponsal

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gillette. Gem, Durham, Duplex y Souplex Heredia. Tienda Benavides

## Sociedad de Señoras de San Vicente de Paul

Los ejercicios espirituales previos a la festividad de nuestro santo patrono se verificarán en la Capilla del Sagrario, así:

Martes 15, jueves 17, viernes 18.

Pláticas del Excmo. Sr. Arzobispo a las 8.30 y 3 p. m.

Sábado 19.—6 a. m. Misa de Comunión. 3 p. m. Repartición extraordinaria de socorros a los pobres de la Sociedad.

Domingo 20.—Reunión general a las 2 p. m.

Se suplica a las socias el concurrir puntualmente a todos los actos enumerados.

# Los católicos y las elecciones

La doctrina expuesta en el presente opúsculo, siguiendo paso a paso la autorizada opinión de insignes religiosos y las exhortaciones de venerables Prelados, cuenta además con la sanción del augusto Vicario de Jesucristo, según consta en la carta que Su Santidad el Papa Pío X se dignó dirigir en 20 de febrero de 1906 al Excmo. e Ilmo. Sr. D. Victoriano Guisasola y Menéndez, Obispo a la sazón de la diócesis de Madrid-Alcalá, y Arzobispo preconizado de Valencia.

Reproduce las principales cláusulas del documento Pontificio, la Instrucción Pastoral del Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo actual de Madrid-Alcalá, Dr. don José María Salvador y Barrera. Con ella se confirma plenamente dicha doctrina, y de ella por lo mismo copiamos para concluir los párrafos siguientes con que se responde a todas cuantas objeciones pretendán oponer para no acudir a los comicios electorales los que todavía abogan por la política funestísima del retraimiento.

«Elegir a sus representantes en el Municipio, en la provincia y en las Cámaras legislativas es, sin disputa, uno de los actos más trascendentales

XI  
La voz del Papa

del ciudadano en los pueblos libres: como que de él depende en gran manera que la nación esté bien o mal gobernada, que sea feliz y próspera, religiosa, moral y económicamente, o desgraciada y en constante decadencia. De aquí la necesidad en los ciudadanos, sobre todo en los católicos, de ejercitar debidamente el derecho del sufragio para procurar, en cuanto esté de su parte, el bien público de la Religión y de la Patria. Por dicha nuestra, lo podemos obtener siguiendo la norma que nos ha trazado, a los españoles en particular, el Soberano Pontífice en su citada Carta.

«Dos son los puntos sobre que versa la Carta pontificia: uno es «acerca del deber de los católicos de concurrir a los comicios para elegir a los que han de administrar la cosa pública», y otro «acerca de la norma que ha de seguirse para escoger entre los candidatos cuando hay competencia. De ambos trata en particular y en general. En particular, cuando dice: «Tengan todos presente que, ante el peligro de la Religión o del bien público, a

nadie es lícito permanecer ocioso... Por lo tanto, es menester que los católicos eviten con todo cuidado tal peligro, y así, dejados a un lado los intereses de partido, trabajen con denuedo para la incolumidad de la Religión y de la patria, procurando con empeño, sobre todo, esto, a saber: que tanto a las Asambleas administrativas como a las políticas o del reino, vayan aquellos que, consideradas las condiciones de cada elección y las circunstancias de los tiempos y de los lugares, según rectamente se resuelve en los artículos de la citada revista *Razón y Fe*, parezca que han de mirar mejor por los intereses de la Religión y de la Patria en el ejercicio de su cargo público.»

«Y en general, enseña esto mismo con mayor extensión dando su explícita aprobación, como hizo notar mi ilustre predecesor (1), a las doctrinas y reglas de conducta contenidas en los artículos de *Razón y Fe*, sobre elecciones, que fueron sometidos al examen y censura de Su Santidad. He aquí las palabras del Papa: «Por nuestra parte hemos querido fuesen examinados los dos referidos artículos, y nada hay en ellos que no sea enseñado actualmente por la mayor parte de los doctores de Moral, sin que la Iglesia lo repruebe ni lo contradiga. No existe, pues, razón para que los ánimos de tal modo se enardeczan; por lo cual, deseamos y queremos que cesen por completo las disensiones surgidas y demasiado fomentadas por largo tiempo. Esto, ciertamente, tanto más lo deseamos, cuanto que, si alguna vez, ahora más que nunca es necesaria la mayor concordia entre los católicos.»

(1).—Boletín del 28 de febrero de 1906, número extraordinario.

## Del Exterior

¿Rubén Darío fue descendiente del Cid Campeador?

Madrid.—El eximio poeta nicaragüense Rubén Darío fue descendiente de Ruy Díaz de Vivar, el Cid Campeador, según se sostiene en la memoria que presentará a la Academia de la Historia el Delegado por la prensa de Nicaragua, señor Juan Ramón Avilés.

La memoria va acompañada de un documento del investigador Luis Cuadra, que tiende a demostrar que la estirpe del Cid Campeador se propagó en Nicaragua y que de esa estirpe salió el admirable bardo centroamericano.

En los círculos literarios y aun en los que integran los ciudadanos hispano-americanos, el solo anuncio de este asunto ha causado una extraordinaria impresión.

# Palabra Divina

## Domingo V después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo V, versículos 20 a 24, según San Mateo.

«En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: Si vuestra justicia no fuere mayor que la de los escribas y de los fariseos, no entraréis en el reino de los Cielos. Oisteis que fué dicho a los antiguos: No matarás, y quien matare obligado quedará a juicio. Mas yo os digo, que todo aquel que se enoja con su hermano obligado será a juicio. Y quien dijere a su hermano raca, obligado será a Concilio. Y quien dijere insensato, quedará obligado a la gehenna del fuego. Por tanto, si fueres a ofrecer tu ofrenda al altar, y allí te acordares que tu hermano tiene alguna cosa contra tí, deja allí tu ofrenda delante del altar, y ve primeramente a reconciliarte con tu hermano, y entonces ven a ofrecer tu ofrenda.»

### REFLEXION

No son los hombres, sino Dios, el que nos ha de dar el merecido premio o castigo por nuestras obras. Miremos, pues, qué dice Dios, y no qué dice el mundo de nosotros. La santidad que Dios premia ha de ser perfecta, real, no aparente. Justo es que nos acerquemos al altar a ofrecer a Dios sacrificios; pero que sea llevando el corazón en paz con Dios y con nuestros hermanos, que también son hijos.

Rogamos a los Agentes que tienen atrasadas sus liquidaciones, enviarnos dentro del más breve término los fondos de esta empresa que conserven en su poder.

## - Colorantes SUNSET -

20 colores distintos



Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

Lo mejor para las lombrices:  
"Parasitoides Zúñiga"  
Depósito: «Botica Tropical»  
— Teléfono 2057 —  
y en todas las farmacias

# PIANOS

de calidad superior

Los mejores que llegaron al país

Construcción tropical

En condiciones favorables de pago

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

SAN JOSE C. R.

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende...

## LAS COSECHAS DE CAFÉ

de estos últimos años han ido aumentando constantemente tanto, que la exportación de la pasada cosecha, la más grande que ha tenido el país, asciende aproximadamente a 363.000 sacos.

Buena parte de estos aumentos es debido a las abonadas sobre todo con

# ="Nitrophoska IG."=

el fertilizante completo más concentrado y más económico.

Tenemos abonos para toda tierra y cultivo

## F. REIMERS & Co.

## Primeras Comuniones, Iglesias

En el Studio a domicilio, retrata L. G. Arias (Foto Sotillo).  
Optica especial para niños. Fotógrafo técnico de New York.  
Visítenos hoy ---Tel. 2437.

## CEMENTO

La Christiania Portland Cementfabrik S. A.  
Tiene el gusto de anunciar al público que ha nombrado distribuidores generales en Costa Rica a  
ADELA v. DE JIMENEZ  
Y para atender las primeras demandas de cemento ha embarcado y llegarán al país a mediados de abril  
10.000 barriles de 180 kg. y - 10.000 sacos de 42,5 kg.  
Adela v. de Jiménez e hijos Se complace en avisar al público que después de ensayar y en vista de los magníficos atestados de calidad del cemento PORTLAND LION fabricado por la CRISTIANA PORTLAND CEMENTFABRIK S. A. ha aceptado su distribución en Costa Rica, y que tendrá a disposición del público a mediados de Abril, a precios sin competencia y nunca vistos. Con este cemento se construyó el edificio para la LEGACION DE MEXICO y muchas de nuestras obras.

# HONOR AL MÉRITO

No es posible dejar pasar de sapercibida la importancia de la hermosa velada que tuvo lugar el martes 8 de los corrientes en el Salón de actos de La Merced. Su organizadora la señorita María Jael Castro inteligente y entusiasta secretaria de La Asociación de la Doctrina Cristiana puso, como sabe hacerlo siempre, todo su empeño en la realización del festival, logrando un feliz resultado. Todos los números del variado programa fueron igualmente bellos y dignos de aplauso. Hizo el ofrecimiento el muy ilustre Presbo. don Rosendo de J. Valenciano en pocas pero expresivas frases. La señorita Castro leyó su informe anual, claro y lleno de halagadoras proezas, que dan aliento a los que toman parte en esa magna obra.

Todos los artistas representaron a conciencia su respectivo papel dando al selecto auditorio un rato de verdadero solaz al par que de meditación cristiana. Difícil sería elogiar a los unos porque se correría el peligro de cometer la injusticia de restar méritos a los otros.

El Excelentísimo señor Arzo-

bispo altamente complacido por la fiesta que se le dedicaba, no quiso retirarse sin antes hacer un caluroso elogio de la labor iniciada hace tres años por el activo señor Cura y cuyo avance y eficaz resultado se palpan tan claramente. Al mismo tiempo dió las gracias y animó a los oyentes para que nunca desmayen en esa dura pero merítisima labor que pretende conducir el alma del niño desde sus primeros años al servicio de Dios conociéndolo y amándolo. La dicha del individuo sobre la tierra no se concibe fuera del círculo que marca la Doctrina Cristiana y la mejor recompensa del que procura esa dicha es la satisfacción del deber cumplido.

Vaya pues una efusiva felicitación para el digno señor Cura Párroco, para la señorita María Jael Castro y para todos los que de manera tan amable prestaron su contingente para ese significativo acto.

DAMASCO

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada  
Heredia. Tienda Benavides.

# Santoral De Cartago

Domingo 13. 5.º después de Pentecostés. San Anacleto, papa y mártir.

## SAN ANACLETO, PAPA Y MARTIR

El santo papa Anacleto fué natural de Atenas, hijo de Antioco, y por su mucha santidad y letras fué puesto en la Silla del Príncipe de los Apóstoles, por muerte de San Clemente, papa y mártir, imperando Trajano. Este cruelísimo emperador, viendo crecer la religión cristiana y disminuir el culto de sus falsos dioses, levantó la tercera persecución contra la Iglesia, pensando que con tormentos podría exterminarla; pero la semilla regada con la sangre de los mártires fructificaba más y más. En virtud de esta persecución tan rigurosa, ordenó San Anacleto que al fin de la Misa comulgasen todos los que se hallaran presentes. Mandó también que a la consagración del obispo asistiesen otros tres obispos, y que los clérigos fuesen admitidos a las órdenes públicamente. Escribió algunas Epístolas, en que trata de la autoridad del Sumo Pontífice, afirmando que sólo Dios le puede juzgar. Finalmente, después de haber gobernado la Iglesia de Dios nueve años, tres meses y diez días, padeció martirio por la fe de nuestro Señor Jesucristo el día 13 de julio, año de la redención del mundo de 112.

## Exquisito pan

elaborado con las mejores harinas y más exigente aseo, encuentra en la panadería San Cayetano, contigua a la Botica La Victoria, calle 12 Sur y en su sucursal entre la Iglesia de La Dolorosa y La Noche Buena.

ANTONIO ARCE

## Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

## Vidal y José J. Quirós

Abogacía - Notariado

— Arcadas. — Pasaje Dent —

petencia en el manejo de las armas.

Perdón

Por un error involuntario dijimos que don Miguel del Valle es el autor del trabajo de la Virgen de los Angeles para San Rafael de Heredia, siendo en verdad don Emilio del Valle, a quien pedimos excusas por este error.

Será presentado

Será presentado al señor Gobernador un memorial suscrito por la mayor parte de vecinos

Siga Ud. en la cuarta plana

## LA CRISIS?

Puede ser un pretexto para que Ud. vista pulcramente, si aprovecha la gran reducción de precios que en atención a ella, ha hecho la sastrería de

## J. A. BELGRAVE

Los últimos estilos, las mejores telas y el más elegante corte.

Todo a precios de verdadera crisis

## La Pequeña Nápoles

— DE CATALDO SIMEONI —

Nueva Tienda de novedades

Artículos para señoras, caballeros, y niños  
Importación directa de artículos de lujo y fantasía  
Frente al Teatro América, swicht del tranvía

## Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano dentista

Incorporado por examen en la Facultad de la República

Oficina en HEREDIA 50 varas al Este del Mercado frente a la Botica del Dr. Badilla — Teléfono N.º 34.

Cuenta con todos los adelantos modernos:

Equipo eléctrico, aire caliente y frío, fulguraciones eléctricas, galvanos cauterios, rayos X etc. etc. Escrupulosa asepsia.

También tiene, desde hace mucho tiempo, una oficina en PALMARES donde despacha un día a la semana, en la casa de Dn Rafael Hernández, varas al Oeste del Parque.

## A los industriales panaderos

No olvidar que la Levadura Fleischmann proporciona cuatro elementales

calidades al pan:

- 1º mejor calidad
  - 2º mejor sabor
  - 3º mejor apariencia y
  - 4º mejor tiempo de conservación
- lo que la hace insustituible, económica y deseable.

## El Dr. Acosta Guzmán

Despachará a partir del miércoles 18 del corriente, en el local que ocupó la Clínica del Dr. Hernández, detrás del Teatro Nacional.

Teléf. Habitación: 3585 — Oficina: 3160

## Servicios de Nueva York

### DESPACHAMOS correos y fletes

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a *La Plata Exchange, Inc.*  
66 Beaver Street, New York, N. Y.

## “El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Victor Manuel Arrieta Q.-De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

## Jardinería “La Florida”

Frente al cruce del tranvía a San Pedro y línea F. C. al Pacífico.

TRABAJOS ARTISTICOS = TEL. 2604

## Nuestro lema: SERVICIO

Cocinas «PRIMUS» muy económicas. No producen humo ni mal olor. Úselas y se convencerá.

Médicos - Hospitales - Clínicas

Tenemos un gran surtido de instrumentos, Suturas, Jeringas y Agujas, Diatermia, Rayos X, Ultra Violeta.

Señores Homeópatas: Recibí un gran surtido de Botiquines, Específicos, Medicinas y libros en español.

A la Profesión Dental: Materiales, Instrumentos y equipos para Dentistas y Médicos.

Hónrenos con su visita y quedará complacido

— Costa Rica Dental & Medical Suplay Co. —

DR. M. FISCHER

(Frente a la plazadel Correo) San Jose Costa Rica



# Grandes Fiestas en Puntarenas dedicadas a la Virgen del Mar

## Los días 19, 20 y 21 de Julio de 1930

### AL PUEBLO EN GENERAL

En estos días de expansión y alegría, deseáramos que la tradicional Fiesta del Mar se elevara al más alto nivel de sus anteriores y que el modesto grano de arena con que se contribuye al júbilo común, resultara con brillos de diamante.

Lástima grande es, que todos los elementos que pueden, no formen parte en estos días de su buena voluntad al regocijo de todos... Sería un gesto de simpatía y un verdadero placer, el romper la eterna apatía; ese monstruo terrible que con su indiferencia y silencio, socava, destruye, aniquila y calcina todo germen vivificador, que es la base del progreso de la humanidad: la Alegría. Un pueblo que está alegre, es que está sano, el cuerpo sano labora; y el cuerpo que labora es rico y feliz porque está alegre y hace alegres a los que están en su contacto. Que nada es tan contagioso como la alegría y por algo el mundo profano la declaró diosa en los tiempos de ensueño.

Ojalá que este año fuera un principio de una nueva era en el modo de celebrar las Fiestas de nuestra adorada Virgen del Mar. Se estima por algunos (por dicha muy pocos) que este género de festivales carecen de importancia... No es así: Todo festival, por modesto e insignificante que sea, acarrea en pos de sí, el movimiento extraordinario de lo que es cotidiano en la vida común, aumenta el movimiento comercial, fomenta el turismo y es fuente de riqueza general.

Pidamos, pues, su apoyo a nuestra querida madre la Santísima Virgen, para que en estos días de regocijo, eternamente nos acompañe en nuestra buena voluntad.

#### La Comisión

### PROGRAMA

Día 19

- 1.—Las doce con bombetas.
- 2.—Recepción oficial en la estación del ferrocarril, de Su Ilustrísima, el señor Obispo de la Diócesis de Alajuela y acompañamiento a la casa cural.
- 3.—A las 18 hs. y 30 ms. Rosario Solemne. Gran orquesta y coro de señoritas.
- 4.—Después del Rosario: TOMBOLA, que será amenizada por la Banda Militar. Marimba guatemalteca, cohetes, cachifines, huipipia y todo lo que haga ruido.

Cenas, Refrescos, Barrilito. Queda terminantemente prohibido carecer de "gurbia" en la Tómbola, y cada uno procurará gastar en ella todo lo que sea posible. (Cuidado con los rateros).

Nota.—El Tren de Excursión sale de San José a las 6 p. m. del día 19 y regresa a las 5 de la tarde del día 20.

Día 20

- 1.—A las 5 a. m. Gran Diana por la banda militar de Puntarenas, que recorrerá las principales de la ciudad.
- 2.—A las 6 a. m. Misa de Comunión General, amenizada con cantos por un coro de señoritas porteñas.
- 3.—A las 7-30 a. m. Gran Misa semi-pontifical con sermón y orquesta. Predicará un R. P. Capuchino traído especialmente para este acto.
- 4.—A las 9 a. m. Sensacional Procesión Naval. El mayor interés de la comisión organizadora, está en que a este número del programa se dé el mayor realce posible y por lo pronto, este año quiere darle el carácter y esplendor de que ha carecido desde años anteriores, por lo que se eleva como adición al acto religioso a concurso de naves engalanadas, así: «Tres premios en dinero efectivo a las naves más artísticamente engalanadas».

Estos premios serán distribuidos

por la Comisión al efecto y compuesta ésta de personas de reconocida competencia y honorabilidad. Toda embarcación que quiera formar parte de este certamen, debe inscribir en la Comisión organizadora la lancha que piense adornar. Pidan instrucciones al Presidente de la Comisión.

Carreras de Cintas a Caballo.—Organizada por iniciación particular. La Comisión de la Fiesta Religiosa, regalará un trofeo al corredor que saque mayor número de cintas.

- 5.—A las 2-30. Confirmaciones.
- 6.—Gran Carrera de Automóviles en la Playa: Primer premio, el 50% de la inscripción en dinero y un trofeo. Segundo premio, un trofeo. Tercer premio, un trofeo. Los automóviles que tomen parte en esta carrera deben ser inscritos. (Hay un premio extra de un alumno de la E. N. A. para el fabricante de la máquina que gane la carrera. Detalles por la Comisión correspondiente.
- 7.—A las 6-30. Rosario Solemne.
- 8.—A las 8 p. m. Escogido concierto por la Banda Militar en el Parquecito de la Iglesia, donde se inaugurará una bonita Feria, alumbrada a la Veneciana.
- 9.—El cuerpo de Cadetes de San José, formará piquete de honor en la Procesión del Mar y la compañía de Cadetes de Puntarenas cubrirá

la carrera, lo mismo que en la Procesión del barrio del Carmen.

Gran Concurso de Carrozas con un premio en dinero y un primer premio de trofeos. Un segundo de trofeos y tercero de la misma clase. (Inscripción).

Nota. La Comisión de Fiestas no pone en concurso a premios de dinero ninguno de sus trabajos, sólo cree de justicia Disputarse en liza el Primer Premio de carrozas en cuanto a trofeos se refiere.

Día 21

- 1.—A las 5 a. m. Gran Carrera de Maratón. Puntarenas-Chacarita o Chacarita-Puntarenas. — Primer premio en efectivo, el 50% del valor de la inscripción total y un trofeo. Segundo premio: un trofeo. Tercer premio: un trofeo.

A las 6 a. m. Misa celebrada por el señor Obispo y amenizada con armonium.

3.—A las 7 a. m. Procesión de la Virgen del Carmen hacia el faro.

A las 9 a. m. Monumental desfile de automóviles engalanados, con tres premios valiosos. Primer premio: el 50% de la inscripción y un trofeo. Segundo premio, un trofeo. Tercer premio, un trofeo.

4.—A las 2-30 p. m. Confirmación.

5.—La Feria del Parque de la Iglesia, es permanente durante los dos días.

#### NOTA IMPORTANTE

Se repartirá un número de seis valiosos premios al vecino que mejor adorne el frente de su casa. Al que mejor iluminación exhiba. A la fachada mejor pintada. Al ganador de cualquier distracción, lo que disponga la Comisión. Gran concurso de Juegos Infantiles. Concurso Literario Humorístico.

El valor de los premios y regalos de este año, montan la suma de tres mil colones.

### Viva la VIRGEN DEL MAR!

A las 12-30 p. m. del 20 de julio saldrán dos grandes gasolineras para la Ermita de San Lucas.

Tren de Excursión.—Sale de San José a las 6 p. m. del día 19, regresando a las 5 de la tarde del día 20.

## United Fruit Company

### Servicio directo de Vapores

#### NUEVA ORLEANS

Servicio quincenal con los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES. Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York, vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde tocando en Cristóbal y la Habana.

#### NUEVA ORLEANS

Servicio quincenal con los vapores CASTILLA, TELA e IRIONA. Llegan a Limón el día martes en la mañana con procedencia de Nueva York, vía Habana y Cristóbal. Fácil conexión en Cristóbal con los vapores Metapán, Sixaola, Santa Marta y Zacapa, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Co., en Limón y los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

M. MARSCH.

Administrador

va Orleans, vía Puerto Colombia y Cristóbal. Salen los miércoles por la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

#### INGLATERRA

Servicio quincenal con los vapores CARARE, CAVINA y ARIQUANI.

Llegan a Puerto Limón los jueves por la mañana procedentes de Avonmouth, vía Barbados, Trinidad y Cristóbal, y saldrán de Limón para Avonmouth, vía Kingston los viernes por la tarde.

saca el gordo. A don Agustín Leando le iban a subastar su casita, y la suerte le ligó con una parte del mayor, sacándole antes de caer en las garras del acreedor.

Mis felicitaciones a todos los heredados de la fortuna.

En otra forma

Don Rafael A. Masís, vecino de San Francisco, no sacó el gordo, pero la suerte le llegó por otro lado. Compró el establecimiento que fué de Juan Guerrero. Con ser el establecimiento

de primer orden y el buen carácter de Rafaelillo, podemos decir que le ha caído la lotería.

No permitirán

El Barrio de Concepción está muy lejos de llegar al cantonato. Sus vecinos por muchos motivos se opondrán a esta pretensión, haciéndose el cargo, según dicen ellos, el buey sólo bien se lamie.

CORRESPONSAL

Crespones de seda colores, preciosos, precios de situación Heredia. Tienda Benavides.

**POR UN COLON**

SEIS nítidos y artísticos retratos

Galería abierta día y noche

Solamente el mes de julio

Arte y economía: el summum del ideal femenino

Visitenos y quedará realmente complacida

**FOTO ELECTRA**

Frente a Ambos Mundos e Imprenta Alsina

**LA PROVEEDORA**

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casamires, mercería, abarrotos, licores y demás artículos de almacén en general.

Aquí se vende el famoso

**"FUMO"**

En Costa Rica ha dado resultados insignificantes por lo magnífico; Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

**COBERTA Y MOLINA**

**POSTUM**

(Café Homeopático)

CORN FLAXES  
GRAPE NUTS  
CREAM OF WHEAT

Acaba de recibir

**EL AGUILA DE ORO**

PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

Anunciar es vender

## De Cartago

Viene de la tercera página

de los Angeles, pidiendo no se permita en dicha plaza fiestas cívicas, que antes de moralizar faltan a las sanas costumbres de los pueblos.

El gordo

El premio mayor de la lotería ha sido tan bien repartido, que cayó casi todo en manos de pobres. A don Luis Romero le ha sido la fortuna bastante halagüeña, siendo con esta tres veces que

## Los mejores Medicamentos Homeopáticos

Curan radicalmente toda clase de afecciones.

Raúl Villalón Montero

San José.—250 varas al Sur del Puente de la Fábrica

## La Sociedad Bancaria e Industrial de Cooperación Femenina

Ha establecido sus oficinas provisional al costado de la Biblioteca Nacional

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA